



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 1 de 7

TRD: 100-02

ACTA No. 057 SESION EXTRAORDINARIA

En el Municipio de Yumbo – Valle del Cauca, siendo las 09:05 horas, del veintinueve (29) de abril de dos mil veinte (2020) – se reunió el Concejo Municipal de Yumbo – Valle del Cauca – de manera virtual a través de la plataforma Zoom, para realizar junta extraordinaria del año 2020. La Presidencia la Concejal DAISY MANCILLA ANGULO. La Secretaria General Sra. GUILLERMINA BECERRA CAICEDO, las funciones de Técnico las desempeñó el señor OCTAVIO RODRIGUEZ CARDONA, para verificación del quórum se llamó a lista y contestaron los siguientes Concejales:

- 1) BEJARANO DUQUE ALEXANDER
- 2) CANO JOVEN GUSTAVO ADOLFO
- 3) CASTILLO PABON HORACIO
- 4) CRUZ RAMOS ANDRES EDUARDO
- 5) DOMINGUEZ LOZADA ARTURO
- 6) ESCOBAR CASTRO GIOVANNY
- 7) HENAO GARCIA WILLIAM
- 8) JARAMILLO BEJARANO WILLIAM
- 9) JIMENEZ COBO ANGEL DARIO
- 10) MANCILLA ANGULO DAISY NARCISA
- 11) MURGUEITIO CARDENAS FERNANDO DAVID
- 12) PARRA ZULUAGA DIEGO
- 13) RUIZ GARCIA EDGAR ALEXANDER
- 14) URIBE MUÑOZ OSCAR EDUARDO
- 15) VILLA LUNA CARLOS ARTURO

Con quórum reglamentario y decisorio a la vez, se leyó el orden del día, el cual estaba preestablecido así:

- 1.- Llamada a lista
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 056 del 28 de abril del 2020.
- 5.- Invitados doctor Carlos Muñoz Gutiérrez Secretario de Bienestar Social, Julián Mena asesor del despacho con el tema informe ayudas humanitarias.
- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión
- 7.- Proposiciones
- 8.- Resoluciones, comunicaciones y varios
- 9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo

Leído y puesto en consideración el orden del día, es aprobado, su desarrollo:

- 1.- Llamada a lista, punto evacuado.
- 2.- Himno oficial de la República de Colombia, se emitieron las notas del himno nacional.
- 3.- Himno oficial del Departamento del Valle del Cauca, se emitieron las notas del himno al Departamento del Valle del Cauca.
- 4.- Lectura y aprobación del acta No. 056 del 28 de abril del 2020. Leída y puesta en consideración es aprobada.
- 5.- Invitados doctor Carlos Muñoz Gutiérrez Secretario de Bienestar Social, Julián Mena asesor del despacho con el tema informe ayudas humanitarias.

La presidente dice: nos hemos permitido invitarles para que nos cuenten cómo han manejado ustedes la plataforma para poder llevar mercado a las personas que se le vienen haciendo las ayudas, adicionalmente que nos cuenten a todas las personas que nos están viendo a través del Facebook Live hasta donde ha llegado la ayuda del gobierno, que sectores están cubiertos, si de pronto faltan sectores por cubrir.

Tiene la palabra el señor Nelson Eduardo Muñoz Gutiérrez Secretario de Bienestar Social diciendo: tenemos un informe donde les vamos a explicar la metodología implementada, la selección de la población y como hemos abarcado todo el municipio, sus

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 2 de 7	

TRD: 100-02

barrios y comunas incluyendo el sector rural, el compañero Mena les va a hacer la presentación en la forma y la metodología que utilizamos, las herramientas y los dispositivos para garantizar la entrega a cada una de las personas.

Tiene la palabra el señor Julián Mena manifestando como puntos importantes los siguientes: Informe de avance de ayudas alimentarias, proceso de tres pasos, contratación, priorización de beneficiarios, proceso de logística y entrega, contrato directo con Abastecemos de Occidente por 1.177.041.081 millones para obtener doce mil apoyos nutricionales. Proceso de priorización de beneficiarios, 11 mil solicitudes en link, mapa georreferenciación de solicitudes, filtrado fuentes de datos, programas nacionales, DANE, encuestas municipales. Criterios de selección, 6 mil apoyos alimentarios, entregas georreferenciadas, impactados 23737 yumbeños. Criterios de selección Segunda entrega 6 mil apoyos alimentarios, priorización por vulnerabilidad. Tablero actual de lo entregado, 15122 entregas del cual son 12 mil institucionales.

Tiene la palabra el señor Nelson Muñoz manifestando: un llamado a la comunidad de los compañeros que vienen haciendo una labor en campo, hemos sido víctimas de agresiones físicas y verbales, a pesar del riesgo que corren por el contagio, hacer un llamado a la comunidad con el respeto.

La presidente dice: agradecemos la participación, el Concejal William Henao está pidiendo copia de la presentación le pido el favor de hacerla llegar.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio manifestando: ¿hablaban de que habían hecho un contrato por 1177 millones, pero en el Secop vi un contrato de 600 millones o estamos hablando de diferentes contratos?, la pregunta concreta este es el único valor que se ha invertido por parte de la administración en alimentos?, La siguiente pregunta es si las personas que han sido beneficiadas, hay un tema de georreferenciación pero hay firma de recibido de las personas que recibieron las ayudas?, La otra pregunta es si estos mercados que se están entregando que tienen un valor promedio de \$98,000 se ha calculado más o menos para cuantos días alcanzan?, si hay un promedio de personas por familia, y cuánto tiempo puede durar, la cuarta pregunta inicialmente en los 6000 priorizados me imagino que se entregaron mercados en sectores como Guadalupe, Puerto, Bellavista, posteriormente se hizo un barrido y se entregó casa a casa, es decir hay la posibilidad de que en ese barrido casa a casa se haya vuelto otra vez a apoyar a la gente, también escuché al funcionario hablar de una persona que tenía vehículos pero que de una u otra manera no tiene liquidez, es la tesis que siempre hemos planteado, hay personas que pueden estar en el barrio Belcazar, Uribe o Bolívar pero que en estos momentos están ilíquidos, a estas personas se le va a ayudar?, la última pregunta es si se van a seguir entregando más ayudas, la cuarentena va hasta el 11 de mayo, se va a seguir entregando apoyo nutricional a la comunidad?. ¿Y cómo se ha mezclado el tema de la entrega de bonos del PAE, si han sido diferentes con los que se entrega el apoyo nutricional?

Tiene la palabra el señor Yoan Suárez Quintero asesor del despacho Alcaldía Municipal de Yumbo manifestando: efectivamente si suscribió un contrato inicialmente por 659 millones, tuvo dos otros si, el primer otro si fue encaminado a que la minuta nutricional inicial que se había contemplado no fue posible que se entregara en su totalidad porque cuando inició la cuarentena el 23 de marzo hubo un leve desabastecimiento de productos y por ende cuando nosotros planteamos la minuta inicial y la presentamos a aprobación por el contratista nos dijo si, les vamos entregar en su totalidad los elementos, pero se dio una situación con el frijol y la lenteja que habíamos contemplado dos libras de frijol, cuatro libras de lenteja y el contratista me informa que sólo me puede entregar de a libra por producto, ahí surte la primera modificación en el contrato, adicionalmente también hubo unos paquetes que no fueron de 500 gramos sino de 460 g, eso también hizo que disminuyera el valor, todo obviamente atendiendo los principios de la contratación pública que quedaron plasmadas en el otro si entonces se hizo una reducción del contrato a 607 millones, posteriormente viene un otro si número dos para la adquisición de otros 6000 mercados que tuvo la suma de 570 millones, con esto completamos el valor total de contrato que asciende a la suma de 1177 millones, de acuerdo a la normatividad se había establecido un plan de acción y en el rubro apropiado total de la administración es para la entrega de 24,000 ayudas alimenticias, estas fueron proyectadas sin decir que ese sea su valor por la suma de 2432 millones. La siguiente pregunta la minuta nutricional fue estructurada para cuatro personas por un término de 17 a 20 días.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 3 de 7

TRD: 100-02

Tiene la palabra el señor Julián Mena manifestando: la pregunta del Concejal sobre la repitencia de algunas zonas cuando hacemos el barrido casa a casa en Guadalupe nosotros ya habíamos entregado en esa zona 130 apoyos alimenticios, lo que sucede es que por la fecha de entrega y las minutas no podíamos entrar a excluir y decir a estos ya les entregamos, vamos a quitar la posibilidad de que accedan sino que por el tiempo de entrega coincidía en que podían ser favorecido con ese barrido general para poder igualar en tiempo los apoyos que vamos a hacer por zonas, la orden del alcalde ha sido atender por el tema de vulnerabilidad toda la zona de ladera, vamos barriendo otras zonas de manera completa sin excluir a los que ya habían recibido por los tiempos de entrega.

El tema bonos PAE estamos cruzando base de datos por DNP, nos da la posibilidad de identificar ID hogar, por eso cuando hacemos el filtrado de base de datos nos aparece que algunas familias, algunas solicitudes no pasan el filtro porque el ID nos aparece de que alguien de esa familia ya recibió el apoyo, otro tema frente al tema de firmas se tomó la decisión bioseguridad de no participar de firmas a las personas que entregaban las ayudas, hay un listado que se puede verificar, está peor referenciado por coordenadas y que está validado dentro de los sistemas de información que podemos entregar en donde no se utilizó firma, sino que se georreferenciación en el lugar.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz manifestando: mi inquietud radica en que dicen que están priorizando adultos mayores en el municipio de Yumbo y yo tengo ejemplo y tengo el permiso de estos adultos de informar, por ejemplo en el sector de Montañitas hay un adulto mayor que siempre ha manejado el grupo de adultos mayores Manuel de Jesús Córdoba España, él me dice que no le han entregado a él y le han entregado algunas personas adultas mayores que él conoce, eso me causa gran preocupación y de ahí la importancia de las firmas, hay que mirar si en el sistema, ojalá Dios lo quiera aparezca el referenciado como si lo hubieran entregado, de igual manera acá en el sector de Santa Inés otro ejemplo claro José Rafael Zapata de la carretera vieja, hace parte del grupo de adulto mayor y no se le ha entregado ayudas y acá fue muy limitada la entrega de ayudas alimentarias a las personas del adulto mayor, de igual manera yo creo que todos hemos tenido reportes de personas de Nuevo Horizonte, del Madrigal, ahora que tú dices que los alimentos duran 20 días para una familia, ya debemos de estar pensando en volverles a hacer la entrega y todavía no le hemos llegado al 100% de la población que necesita y más aún cuando nos damos cuenta que hay personas del estrato tres, un estrato muy golpeado, que posiblemente no se van a inscribir en la plataforma pero yo si le recomiendo que la mejor manera de llegarle a toda la comunidad es hacer el caseo que hicieron en gran parte de la comuna uno apelando a la buena fe de cada una de las personas, el que no necesita no te va a recibir.

resalto la gran tarea que están haciendo, el alcalde nos había socializado iniciando estas sesiones extraordinarias de que el equipo estaba estallado porque no daba abasto porque es una tarea grandísima se presentan miles de dificultades también tengo conocimiento de muchas personas que están dispuestas a ejercer el voluntariado para crecer la fuerza de mano de obra que ustedes necesitan para entregar y poder empezar a hacerlo de manera más rápida.

con referencia al tema contractual si nosotros estamos firmando un contrato con proveedor y este incumple porque no puede entregar el frijol o la lenteja, él está haciendo el incumplimiento del contrato, nosotros no nos debemos de sujetar a que ellos no tengan disponibilidad después de haber firmado un contrato o podemos hacer uso de la garantía como contratantes que es la póliza, entonces sí sería importante evaluar eso

Tiene la palabra el doctor Nelson Muñoz manifestando: con referente al tema del adulto mayor estamos en estos momentos haciendo el cruce de las bases de datos que tenemos para identificar qué posibles adultos mayores aun no le hemos llegado, lo que pretendíamos inicialmente es llegar al grupo familiar del adulto mayor, posiblemente hay algunos que aún falta por entregar, pero estamos sacando la información para llegarles directamente a la población.

Tiene la palabra el doctor Yoan Suárez manifestando: en el tema contractual efectivamente dentro de la normalidad que presenta la ejecución de un contrato eso es lo que la entidad hace, pero también hay que entender que estamos en una situación de anormalidad, hay que entender que se presentan muchas dificultades en el sector público para la adquisición de este tipo de productos, porque si antes los tiempos de entrega eran de tres días hoy en día estamos hablando de tiempos de entrega 8 o 10 días, incluso se hicieron otras cotizaciones con otras empresas y sus tiempos de entrega eran de 20 días,

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 4 de 7	

TRD: 100-02

yo apoyo al ordenador del gasto, conseguir los alimentos a buen precio con una empresa idónea y en el menor tiempo posible, por ello se procedió y se tomó la decisión, ellos lo informaron, dejaron las constancia, es un tema que se escapa de la voluntad del contratista, ellos dependen de las grandes industrias que le proveen a ellos.

Tiene la palabra el Concejal Giovanni Escobar manifestando: reconocer desde aquí la gestión que vienen realizando, dentro de este ejercicio como pueden hacer para tener una estrategia para llegarle a esas personas que hoy están colgando el trapo rojo en las ventanas.

Tiene la palabra el Concejal William Jaramillo manifestando: resaltar el uso de la tecnología que están implementando, si me preocupa un poco decir que están llegando a la cola donde recién iniciaron cuando las ayudas no eran institucional sino de donaciones, efectivamente como lo mencionaban otros Concejales hay zonas que hace falta por llegar, entiendo que empezaron por la zona de ladera y en zona rural, dejando de pronto de último la zona del centro porque en principio no son tan vulnerables como los otros, pero coincido con los Concejales que me antecedieron de que hay varias personas del centro que también requieren ayuda y a ellas hay que llegarles, precisando la pregunta sería importante que nosotros y la comunidad en general supiera en qué barrios, en qué sectores y en qué veredas aún no han llegado. Se dice según la georreferenciación que han entregado hasta ayer 15102 ayudas, significa eso que ya se entregaron las 12,000 ayudas institucionales que contrataron con Abastecemos de Occidente y se han entregado 3102 ayudas adicionales que corresponden a donaciones varias como las de Propacífico, Smurfit, los ciudadanos, sería otro punto importante saber cuántas ayudas entregado la Gobernación del Valle y si hacen parte de esas 3012 ayudas, en el recinto del Concejo pudimos ver algunas pocas ayudas, la idea es que con el equipo de trabajo de Bienestar Social y demás dependencias puedan culminar esa labor, es importante agilizar la contratación, el otro si número tres para las otras 6000 ayudas, lo segundo ampliar el equipo de trabajo de la Secretaría y ya hay algunos Concejales que han ofrecido el apoyo voluntario de sus grupos de trabajo, pero que estas ayudas que se adquieran nuevamente, que se contraten se entreguen en una semana si es posible.

Responde el señor Julián Mena manifestando: hasta el momento hemos recibido 1200 ayudas de parte de la gobernación, las primeras 400 cubrió la zona norte del municipio, casa a casa en la Paso de la Torre, Platanares y 85 en San Marcos y 175 en Mulaló, las siguientes 800 se priorizo la zona de gran Dapa, nos quedan 50 familias en Dapa, adicional a las ayudas de gobernación llegaron ayudas focalizadas para los adultos mayores que hace parte del centro día, esas están a cargo del Secretario de Bienestar Social y su equipo de trabajo quien realiza las entregas, entregaron además apoyos de manera individual para el hogar niño Jesús de Praga, estamos pendientes de recibir una nueva ayuda de parte de la gobernación. Estamos trabajando en una minuta porque nos han dado donaciones de Argos, de Smurfit, ayer llegaron 700 ayudas de Propacífico para la donaton, queremos reforzarlas, a nivel administrativo, se está gestionando una nueva compra de 1000 apoyos nutricionales, teniendo en cuenta que el día viernes tenemos una ayudaton, esperamos que la comunidad se haga participe.

Tiene la palabra el Concejal Arturo Domínguez manifestando: decirle a Nelson, Julián y nuestro alcalde gracias por todo lo que están haciendo por este municipio, esto es una gran tarea, quisiera preguntarle a Julián el tema de la bomba a Gazel en la parte de arriba hay 30 viviendas, ellos me están llamando que no han recibido ninguna ayuda, incluso le escribí a la primera dama y me dijo que iba a hablar con Yoan para ese tema, me gustaría que por favor, esas son familias de escasos recursos económicos para que los tengan en cuenta. Platanares hay una carretera que va hasta el río cauca, hay personas que viven en cambuches, ojalá no dejemos estas personas sin alimentación viven del tema de la arena.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Ruiz manifestando: igual que el Concejal Arturo Domínguez exaltar la labor que han venido haciendo los funcionarios como el Secretario de Bienestar Social, Julián el doctor Yoan Suárez y personal de logística que se ha encargado de repartir todas estas remesas a la comunidad que hasta hoy ha sido beneficiada y también extender un saludo de gratitud a todos los servidores de la parte de la salud, hacerle una pregunta a Julián y a Nelson ustedes con los datos que tienen deben saber cuál es el saldo de las familias que faltan por entregar si con ese saldo se les va a garantizar a las personas que por lo menos reciban un mercado.

Tiene la palabra el Concejal Alexander Bejarano manifestando: quiero sumarme a las palabras de mis compañeros Alexander Ruiz y Arturo Domínguez, exaltó el trabajo que ha

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 5 de 7

TRD: 100-02

venido haciendo la administración municipal en cabeza del señor alcalde, exaltar la labor de la Secretaría de Salud la gerente del hospital y el equipo médico del hospital la Buena Esperanza, quiero hacer una recomendación a los funcionarios de la administración como una crítica constructiva usted hablaba que en alto Dapa faltaban 50 familias para complementar la entrega de ayudas alimentarias, los Concejales han manifestado hay unas ayudas ahí entonces hacer como la recomendación de que porque con estas ayudas que hay ahí no se culmina la entrega de ayudas en el sector de alto Dapa, otro tema que preocupa es el estrato tres del Municipio y el sector comercial, que tiene pensado la administración municipal, sé que esto no es de su competencia, pero si quisiera que ustedes llevarán esta inquietud al señor alcalde si hay alguna política o estrategia para brindar algún tipo de apoyo a los comerciantes de nuestro municipio.

Tiene la palabra el señor Julián Mena manifestando: Concejal Arturo efectivamente 17 familias de la bomba Gazel parte trasera, esas entregas se deben hacer de manera urgente y están priorizadas, se identificó con algo que propuso un Concejal que fue con los líderes sociales, frente al tema del Concejal Alexander Ruiz si estamos pensando llegarle a más personas, nosotros tenemos 42,300 familias según la base de datos de DNP en el municipio de Yumbo sisbenizadas, de esas familias tenemos 24 mil que están en vulnerabilidad manifiesta, esas 24,000 fue el criterio para establecer las ayudas que iba a entregar el municipio de Yumbo, entonces hay como justificar que esas 24,000 ayudas desde el plan de acción obedecen a una priorización de datos de DNP y es a donde se planteó llegar como se hizo a través de la contratación.

Tiene la palabra el Concejal Fernando David Murgueitio manifestando: yo le envíe al señor Alcalde una lista con un poco más de 600 familias que de alguna u otra manera habían manifestado que se había inscrito en el link otros se habían conectado por el tema del WhatsApp, y no les habían llegado estas ayudas.

Responde el señor Julián Mena manifestando: recibimos la información y hemos estado corroborando esa información si en nuestras bases de datos ya aparecen como beneficiados, ese proceso de cruce se continuará el día de hoy se espera dar respuesta al oficio que usted remitió.

Continúa el Concejal Fernando David Murgueitio manifestando nos informan en estos momentos que en el barrio la Trinidad están haciendo bloqueos, escuché a unos compañeros de un sector de San Jorge que también están pensando en lo mismo y así hemos escuchado en diferentes partes, da la impresión que las comunidades que hacen bloqueos van a ser atendidas y van a hacer el barrido casa a casa, entonces de una u otra manera donde hay estas necesidades digamos si están tomando esta acción, yo reconozco el trabajo que vienen haciendo y lo exaltó, sé que no es una tarea sencilla, el alcalde nos decía en la apertura de las sesiones extraordinarias que eran 30 muchachos que han hecho un esfuerzo increíble y yo los quiero exaltar y agradecerles por el trabajo que están haciendo, pero me gustaría saber cuántos contratistas tiene el municipio, sería una buena pregunta porque muchachos están haciendo todo el esfuerzo y que está pasando con los demás, me gustaría también hacer algunas recomendaciones, hay muchos presidentes de juntas de acción comunal que manifiestan que no se han tenido en cuenta, me parece que la junta de acción comunal son hombres y mujeres que le dan validez y confianza a su comunidad en los cuales se podrían apoyar en esta tarea, en el chat están preguntando que estaban haciendo con los extranjeros y desplazados que de pronto no puede estar en la base de datos y me gustaría también saber si la lista de los beneficiados se puede revisar o en qué parte de la página el municipio se puede revisar ello, y quiero hacer un comentario, el presupuesto de Yumbo está aforado cerca de los \$320,000,000,000, es cierto que con esta crisis va a caer pero no toda esa magnitud, el municipio de Yumbo hasta ahora ha pasado más de un mes de la restricción social obligatoria ha invertido cerca de 1177 millones de pesos en la estrategia más efectiva para combatir esta pandemia, lograr que la gente se quede en la casa, para esto hay que garantizarle su nutrición y en ese sentido yo sé que están haciendo algunos esfuerzos, nosotros como escucharon a varios Concejales ahora estamos dispuestos a formar equipos y en apoyar si es necesario y si lo requiere así la administración para repartir más, pero yo si quisiera hacerlo en forma de ruego como ciudadano, y se lo hemos dicho al señor alcalde, no importa si el municipio de Yumbo tiene que gastarse 10,000 mil, 20,000 millones alimentando a su gente, hay que hacer ese esfuerzo, hay que garantizar que la gente mientras esté en sus casas no tenga que salir a protestar, yo si invitaría al señor alcalde, y a toda la administración a que piensen que en estos momentos hay que centrar

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión:	2
Fecha:	01-06-2017
Página 6 de 7	

TRD: 100-02

todos los recursos en apoyar primero las estrategias para evitar que nos enfermemos y luego en reactivar la economía, este año va a ser su generis, diferente y todos estamos conscientes de ello, desde la oposición le hemos dicho, tomen todas las medidas necesarias para que el recurso público se invierta en atender y ayudar a la gente, también haría una recomendación en el tema de los mercados, el Dane plantea que una familia de cuatro personas pueden comprar alimentos con cerca de \$300,000 mensuales, digamos que en el análisis que ha hecho el municipio pueden alimentarse, pensando que el promedio de cuatro personas se alimenten por 17 a 20 días con menos de la tercera parte de lo que plantea el Dane, con menos de 98 mil pesos, yo le recomendaría la administración yo sé que el municipio de Yumbo puede hacer unos buenos mercados y le puede llegar a todo el mundo, inclusive buscar un mecanismo para entender que aquellas personas que no tienen hoy ingresos lo puedan hacer, hay personas que tienen ingresos buenos porque la función de su actividad económica lo permitía, una persona podría tener dos taxis, tiene plata en la interpretación nuestra pero no está generando ingresos en estos momentos, está ilíquido, hay que ayudarle a esa persona, las personas que vivían de sus establecimientos de comercio, hoy están ilíquidos, la invitación es que lo hagamos, son medidas que tiene que tomar la administración y se le va a exaltar a la administración, hoy muchas personas han tenido que cerrar los establecimientos porque no tienen cómo pagar el arrendamiento, la administración de Yumbo tiene la posibilidad de llegar a algunos acuerdos con esos rentistas, decirles vamos a hacer un acuerdo, faltan dos meses, con esto podemos hacer este aporte, mucha gente le va a aceptar ese tipo de negociación y no se cierra el establecimiento, porque ese establecimiento genera los ingresos para esta familia o posiblemente le genere ingresos a otras personas, se activa la economía, en eso el municipio de Yumbo no puede ahorrarse ningún esfuerzo porque vamos a necesitar y bien ayer lo decía el Concejal Villa y Alexander y los que participaron teníamos que ir pensando rápidamente como reactivar la economía, mañana vamos a hacer una propuesta en la sesión para que la analice la administración de ir aperturando algunos negocios que con todos los cuidados sanitarios podrían funcionar y evitar que lleguemos a un colapso total en la economía. Decirles que si Yumbo al final tiene que comprar 100,000 mercados y darle a la gente yo creo que el mercado no va a ser para mal utilizarlo, va a ser para alimentar un ser humano que lo va a requerir y para nosotros va a ser muy importante.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Arturo Villa manifestando: para decirle al Concejal Fernando David Murgueitio que si bien es cierto el señor alcalde dijo que 30 personas, eran las que estaban encargadas de coordinar la entrega de las ayudas alimenticias a la comunidad, quiero decirle que yo he visto personal del municipio de Yumbo, hay una gran cantidad de personal de la entidad municipio de Yumbo entre los obreros, obreras y empleados y contratistas ayudando a controlar y a decirle a la gente que guardemos las precauciones para evitar el contagio, me parece muy bueno que usted mañana traiga una propuesta Concejal Murgueitio, yo ya lo dije, aquí se trata de articular ideas para salir adelante es en esta pandemia, porque no nos podemos quedar encerrados y tenemos que aprender a convivir con el coronavirus por mucho tiempo.

Tiene la palabra el señor Julián Mena manifestando: el doctor Murgueitio hablaba de los desplazados, en el aplicativo tiene la posibilidad de identificar si el ciudadano es colombiano venezolano u otro, al final podremos decir a ciencia cierta cuántas personas extranjeras se vieron beneficiadas.

Tiene la palabra el doctor William Jaramillo manifestando: cuando intervine pregunte en qué barrios o sectores hacían falta por entregar las ayudas o completar y también pregunte sobre el tema del trapo rojo si había alguna estrategia que pudieran implementar

Responde el señor Julián Mena manifestando: hemos recorrido el 100% de los barrios y comunidades, hemos impactado el 100% de la población y tenemos información de la zona, ahora bien faltan reforzar algunos lugares, el proceso que sigue es barrido de la zona de ladera y vulnerable, todo lo que nos quede fuera del barrido de ladera nosotros lo vamos a suplir ahora en esta tercera fase de intervención, frente a los lugares, hay dos sectores identificados Floral y Municipal, frente al tema del trapo rojo discutible y valorable, tiene que haber verificación de campo, atendemos estas solicitudes.

La presidente dice: agradecemos al doctor Nelson Muñoz a Julian Mena, al Doctor Yoan por las aclaraciones que le han hecho a los diferentes Concejales

- 6.- Proyectos de Acuerdo para segundo debate con informe de comisión, no hay sobre la mesa.
- 7.- Proposiciones, si hay sobre la mesa.

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co



Concejo Municipal De Yumbo

ACTA DE SESIÓN PLENARIA

FO-GP-02

Versión: 2

Fecha: 01-06-2017

Página 7 de 7

TRD: 100-02

Tiene la palabra el Concejal Alexander Bejarano manifestando: poner en consideración de los honorables Concejales, la proposición sería cambiar el horario a las 3:00 de la tarde

La presidente dice: en consideración la proposición del Concejal Alexander Bejarano en el sentido de que cambiemos la hora de inicio de la sesión a partir de las 3:00 de la tarde mientras estemos haciendo las sesiones virtuales.

La secretaria informa que es aprobado

La presidente dice: aprobada la proposición mientras estemos haciendo las sesiones virtuales van a ser a las 3:00 de la tarde, para avisarle a los funcionarios que están convocados para asistir a estas sesiones.

8.- Resoluciones, comunicaciones y varios. Resoluciones, no hay sobre la mesa.

Comunicaciones, no hay sobre la mesa. Varios.

Tiene la palabra el Concejal Carlos Villa manifestando: para pedirle a todos los Concejales que, así como el Concejal Murgueitio manifestó de que iba a hacer aporte a la administración en aras de darle apertura a la economía en nuestro municipio de Yumbo y la producción, sería bueno que todos los Concejales aportaran su grano de arena, 15 cabezas piensan más que una.

Tiene la palabra el Concejal Andrés Cruz manifestando: solicitarle a la Secretaría del Concejo se nos socialice a todos los Concejales y de pronto si lo tiene a la mano a toda la comunidad el cronograma de la invitación que se le ha establecido a algunos funcionarios de la alcaldía, lo otro para agregarle a las solicitudes que se le han hecho a Bienestar Social, quisiera que lo que yo pregunte se me diera respuesta por correo, de pronto no queda muy claro y a profundidad, el manifestaba que habían impactado el 100% de la comunidad y yo le di dos o tres ejemplos claros de personas que estaban en estado de priorización que todavía no han sido atendidos, que aparte de esto nos diera información referente al uso que se le está dando para la atención a las personas en situación de calle, de ese escenario que todos conocemos como la tomatera, que se había habilitado para hacer la atención a estas personas, en la redes sociales estaba leyendo que está como quieto entonces quisiéramos enterarnos como grupo de oposición y saber cuál es el estado de esa ejecución de actividades que están realizando allá, a quienes han atendido, a quienes va dirigido.

La presidente dice: frente al tema de la agenda ya lo habíamos dicho en la proposición, vendría el Secretario de Educación mañana para que nos cuente acerca de la forma como se repartieron los bonos del PAE, luego iría el Secretario de Paz y convivencia para que nos cuente las acciones que están haciendo para apoyar el tema de prevención del covid-19 y quedaría faltando la Secretaría de Salud en compañía de la gerente el hospital, se solicitó que se invitara al gerente del IMCY, esa invitación no se hizo pues considere como lo dije en plenaria que el IMCY viene haciendo lo que le corresponde en materia cultural al igual que lo está haciendo el IMDERTY, el próximo viernes estaríamos presentando la agenda de todos los funcionarios que deben participar de esta sesiones para que nos informen acerca del plan de desarrollo, hasta el 30 de abril tiene plazo la alcaldía para presentarnos el plan de desarrollo, de todas formas voy hacerle llegar la inquietud al señor alcalde para que nos dejen en el Concejo y Guillermina de una vez para que haya atención presencial el día de mañana en el Concejo, nos dejen a cada uno de los Concejales el plan de desarrollo, puede ser de manera impresa o medio magnético, voy a trabajar en la agenda para que el próximo viernes aprobemos la proposición de cómo va a ser la llegada de los funcionarios al Concejo municipal, tendríamos que empezar con el jefe de Planeación, dos tendría que asistir la Secretaría de Hacienda para que nos cuente el tema de los recursos y de ahí en adelante uno a uno lo jefes de despacho.

La presidente deja constancia que asistieron los quince Concejales a la sesión plenaria.

9.- Himno oficial del Municipio de Yumbo. - Se ordena la emisión de las notas del Himno al Municipio de Yumbo, siendo las 11:20 la señora presidente ordeno levantar y cerrar la sesión no sin antes haber citado para el día 30 de abril del 2020, a partir de las 15:00 horas.


DAISY MANCILLA ANGULO
Presidente


GUILLERMINA BECERRA CAICEDO
Secretaria General

Ejerciendo el Control Político conforme a la Constitución Política y a la Ley

Calle 5 No 4-40 Módulo Uno CAMY

Teléfonos: 669 37 42 / 695-7195 / 695-7196

www.ConcejoYumbo.gov.co – contacto@ConcejoYumbo.gov.co

